

La Voz de Menorca

Número suelto 5 cts.

DIARIO REPUBLICANO

Año X.-Número 3.291

En la isla al mes ptas. 1.50
Resto de España " 1.75
Extranjero " 2.50

Mahón miércoles 3 de Febrero 1915

Redacción y Administración
Calle Nueva.—Teléfono, 123

Antiguo Gabinete de Electricidad Médica

Masaje manual y vibratorio

RAYOS X

Corrientes eléctricas de alta frecuencia

Idem idem ritmico ondulatorias

J. Peré Raluy

Aplicaciones a domicilio

Médico Homeópata

Consultas de 11 a 1

Calle Gracia, núm. 17.—Teléfono, 92

Ayuntamiento de Mahón

Sesión ordinaria del Ayuntamiento correspondiente al de 27 Enero de 1915.

Presidió el señor Alcalde, don Juan de Vidal y Olivari, con asistencia de los señores Rita, Beltrán, Olives, Pons Borrás, Botella, Bosch, Coll, Panedas, Ponsell Sintes y Pons Castelli.

ACUERDOS

Aprobar el acta de la sesión ordinaria anterior.

Quedar enterado de la convocatoria que hace el señor Gobernador Civil de la Provincia en Boletín Oficial de 15 de este mes, para que en 31 del mismo se proceda por el Distrito tercero a la elección de las vacantes de Concejales que resultaron por haber sido declarada nula la elección, en virtud de R.O. de 29 de Noviembre del año anterior, y a la otra vacante por el mismo Distrito para cumplimentar el número de Concejales que por aumento de población corresponde a este Ayuntamiento.

Pagar varias cuentas.

Conceder licencia a don Juan Campomar para elevar en un metro de altura la pared del cercado que posee en el camino de Ma buger, ensanchar la actual puerta de entrada y abrir otra nueva.

Conceder licencia a don Leandro Petrus Saura para ensanchar la puerta de la casa número 68 de la calle del Sol.

Conceder licencia a don Miguel Coll Rudalets para modificar aberturas y colocar una canal para la recogida de aguas en la casa número 144 de la calle de Cifuentes.

Comunicar al señor Comandante de Marina que no poseyendo el Municipio local adecuado en punto apropiado para levantar el edificio que ha de ocupar dicha Comandancia, no puede ofrecer soar a dicho objeto.

Tener en cuenta los ofrecimientos hechos por la Comunidad de los Hermanos de las Escuelas Cristianas establecidas en esta Ciudad por si alguno o varios de los niños de las Casas de Misericordia desean concurrir a las enseñanzas especiales que da la referida Comunidad, agradeciendo a la misma sus nobles y desinteresados ofrecimientos.

Quedar enterado de que según acta de segunda subasta celebrada el 22

del actual, para contratar la recaudación de los derechos de Matadero, para el actual año, resultó también desierta por falta de postores.

Recaudar por Administración los derechos de matadero durante el presente año.

Devolver a don Manuel Buils Mercadal, Contratista que fué durante el pasado año de suministro de aceite y petróleo, la fianza que para garantizar este servicio tenía constituida.

Quedar enterado de que, en la proclamación de Concejal para la elección parcial convocada para el 31 del pasado mes de Enero para cubrir tres vacantes del Distrito tercero, quedaron proclamados con arreglo al artículo 29 de la vigente Ley Electoral los señores siguientes:

Don Gaspar Pons Zabala, don Bartolomé Escudero Olives, don Juan Serra Da medó.

Conceder licencia a dona Magdalena Coll para construir una canal de desagüe de aguas pluviales en la casa número 36 de la calle del doctor Orfila.

Conceder licencia a don Juan Sintes González para abrir dos porillos construyendo salvacunas en el cercado que posee en el segundo kilómetro de la carretera de San Ciment.

Abrir al público los grifos de la fuente instalada en la plaza Vieja.

Quedar enterado de la providencia dictada por el señor Juez de Primera Instancia admitiendo a don Juan Ramón Rodríguez la apelación interpuesta contra el fallo en el asunto que sigue contra la Beneficencia municipal.

Quedar enterado de haber el señor Alcalde nombrado Teniente Visitador de Consumos a don Victoriano Benítez Carreras y Fiel a don Francisco Morro Col.

Adquirir dos sillones para completar el número de veintinueve que ocupan en el estrado los señores Concejales.

Que por la Contaduría se despachen los asuntos confiados al Oficial de Beneficencia señor Esbert, mientras dure su enfermedad.

Que por el señor Arquitecto municipal se inspeccione la casa número 30 de la calle de Sta. Cecilia y una de la calle de Gracia para conocer sus condiciones.

Pagar a varios los trabajos que tienen prestados correspondientes a años anteriores.

Continuar sobre la mesa el proyecto de reconstrucción del actual Matadero.

A INFORME

De la Comisión de Fomento:

Instancia de don Juan Sintes Enrich pidiendo permiso para cambiar aberturas de la casa número 133 de la calle de la Infanta.

Instancia de don Joaquín A berí Moncada pidiendo permiso para cambiar dos ventanas de la casa número 9 de la calle de Isabel II A.

Instancia de don José Pons A zina pidiendo permiso para cambiar una ventana y convertir en baño dos ventanas de la casa número 7 de la plaza Vieja.

Peticion del señor Director del Laboratorio municipal para que se instale un teléfono en el Establecimiento.

Para que estudie la mejora de alumbrado de las calles de San Jaime y San José.

Moción del señor Alcalde de restaurar los sillones del estrado.

A estudio de la Comisión de Hacienda a saber:

Cuentas.

Moción del señor Olives de organizar la recaudación del arbitrio sobre espectáculos públicos.

A estudio de la Comisión de Beneficencia a saber:

Moción del señor Beltrán de estudiar un proyecto de mejoras del Teatro Principal para tenerlo presente al contratar el nuevo arriendo del establecimiento.

Moción del señor Alcalde para adoptar un sistema de calefacción del Teatro Principal.

INDETERMINADO

El señor Beltrán se interesó para que se active la terminación de la escalera junto al flicato de la A. A. medó.

El señor Pons Castellón se interesó para que se active el estudio de proyecto de reforma de la plaza Vieja.

Y se levantó la sesión.

LOS TERREMOTOS DE ITALIA

VIVIENDO EN LA TUMBA

Nueve días bajo los escombros.—Salvamento de una madre y un hijo

Roma, 27.—Desde que comenzaron los trabajos de salvamento, inmediatamente después de la catástrofe producida por los terremotos, se han desarrollado innumerables escenas emocionantes; pero ninguna como la que cuentan desde Avezzano, y de la que han sido protagonistas una madre y un hijo.

El señor Cnocolo, jefe de ferrocarriles de Avezzano, habitaba con su familia, compuesta de su mujer y tres hijos, en una linda casita próxima a la estación.

Al sobrevenir el temblor de tierra, la casa se vino abajo, sepultando a sus habitantes.

No eran éstos únicamente los miembros de la familia del señor Cnocolo; en el segundo piso vivía otra familia, que también pereció en la catástrofe aplastada por la vivienda.

Pero de la familia del segundo piso quedó superviviente un individuo, que durante nueve días consecutivos practicó indagaciones rebuscando por entre los escombros.

Al noveno día, cuando desesperaba del éxito de sus pesquisas, le pareció oír lamentos que salían de bajo las ruinas.

Sin perder momento avisó a la brigada municipal, y tras de trabajosas excavaciones se logró salvar a Ana Manzo, esposa del señor Cnocolo, y su hijo Antonio.

Ana, que tiene treinta y dos años, salió por su pié y dando pruebas de una

ligereza impropia del estado de extenuación en que forzosamente debía hallarse.

El niño, que cuenta ocho, no daba señales de vida; pero se consiguió reanimarle.

El espeluznante relato que hace Ana de su enterramiento en vida, daría materia para una novela interesantísima.

—Lo que más me apenaba—dice la pobre mujer—era oír constantemente la vocacilla de mi chico quejándose de hambre y de sed. Eso me torturaba más que ver a la muerte saludándome. ¡Una muerte horrible!

Aparte del público numeroso que acude a contemplar a Ana como protagonista de esta dolorosa escena, la infeliz mujer ha recibido la visita del ministro de Correos, que, en representación del Gobierno, recorre los lugares castigados por el terremoto, socorriendo en lo posible a los damnificados.

La situación de Alemania

Amsterdam.—Siguen llegando numerosas personas procedentes de Alemania, que huyen del imperio a causa de la carestía de los víveres.

Anteayer se acentuó la inmigración. El Gobierno alemán requisó toda la harina y los artículos de primera necesidad para evitar el acaparamiento.

Esto ha producido graves trastornos. Muchos almacenistas han protestado, siendo metidos en la cárcel por negarse a obedecer las órdenes del Gobierno.

En las grandes ciudades han quedado las subsistencias a disposición de las autoridades.

Esto ha dado origen a disturbios que ha reducido la fuerza pública. Especialmente en Westfalia, los paisanos han hecho frente a las tropas, habiendo muertos y heridos por ambas partes.

En algunos pueblos de aquella región los vecinos organizaron manifestaciones, recorriendo los campos requisados y gritando ¡abajo la guerra!

En vista de la gravedad de los desórdenes se ha reunido el Consejo imperial.

Este se ocupó de la situación que ha creado la escasez de subsistencias y del modo de atender a la resolución del conflicto.

Está convencido el Gobierno de que la próxima cosecha será nula, pues los campos están mal sembrados a causa de haber sido llamados a filas en Octubre todos los jóvenes de quince a veinte años que se ocupaban en la siembra.

La mayor parte de las tierras, que antes daban un crecidísimo rendimiento, ahora están abandonadas.

Parece que en el seno del Consejo de ministros reina mucho disgusto, habiéndose llegado a decir que algunos ministros habían presentado la dimisión.

El Kaiser se ha negado a admitir las dimisiones, asegurando que la ocupación de Dunkerque determinaría una nueva fase en la guerra que obligará a los aliados a pedir la paz.

Como esta vendrá en plazo brevísimo, todas las tropas que están en los frentes de batalla podrán ser licenciadas, normalizándose en poco tiempo la situación.

Los rusos

siempre de acuerdo

Petrogrado 25.—«El Mensajero» publica una nota oficial en que se analiza las últimas operaciones.

Dícese en ella que desde el comienzo de la guerra las operaciones de todos los aliados han formado un solo bloque, tanto por tierra como por mar.

Fueron siempre de una coordinación perfecta, y gracias a esa coordinación ha

sido rota la ofensiva enemiga en todos los puntos esenciales.

«Esta cooperación suscita un gran entusiasmo en los corazones de los franceses, ingleses, rusos, serbios, belgas, japoneses y montenegrinos.»

Gracias a ella es inquebrantable la confianza en la victoria final.

Todo éxito de los aliados en cualquier parte del teatro de la guerra, debe causar inmensa satisfacción en Rusia.

La toma de una trinchera en el Iser debe alegrar tanto a un ruso como la toma de una trinchera en Polonia.

Hay que esperar con tranquilidad los acontecimientos porque es seguro que, más pronto o más tarde, la guerra será llevada al corazón de Alemania.»

Los cosacos en Rominen

Petrogrado 25.—Un oficial que ha llegado herido de la Prusia Oriental dice que su batallón estuvo alojado algunos días en la residencia imperial de Rominen, propiedad del Kaiser.

Había en ella una sotnia de cosacos. Los venados de los bosques de la posesión son cazados por éstos.

En el pabellón de caza donde acostumbraba descansar el Kaiser, después de las cacerías, hay una pequeña biblioteca.

Uno de los libros de la misma tiene esta dedicatoria:

«A mi amado nieto Guillermo, su abuela Victoria.»

El combate naval y la agencia Wolff

«El primer parte de la agencia Wolff relativo al combate naval de las costas de Holanda era singularísimo. Decíase en él que la flota enemiga tuvo ante la alemana, y confesaba, con eufemismos y distinguiendo la pérdida del crucero «Blucher».

Al día siguiente un nuevo aerograma de Nörddeich nos informaba de que los británicos habían perdido una gran unidad, y de que otras dos habían sufrido averías gravísimas.

Y más tarde, un tercer despacho recibido, como los anteriores, por la vía de los aires, nos cuenta que entre grandes y pequeños, los odiados marinos de Alemania perdieron tres navíos, amén de los averiados.

Naturalmente, los ingleses lo niegan, y debemos creerles, entre otras razones, porque siempre nos enteramos por ellos, antes que por los germanos, de sus desastres marítimos.

Pero hay además otras circunstancias dignas de ser tenidas en consideración. La división germánica salió de Heligoland o de donde fuera con orden de atacar y bombardear las ciudades costeras inglesas. Y no pudo hacerlo y se volvió a sus fondeaderos con crueles y numerosas bajas.

Ahora bien, si los británicos huyeron y tuvieron tantas pérdidas, como pudieran recoger a los supervivientes del «Blucher» ¿Cómo los germanos, victoriosos, no realizaron su plan y no socorrieron a aquellos de sus marinos que se estaban ahogando? ¿Qué vencedor es este que no lleva a cabo lo que se propone y que abandona al vencido enemigo una tripulación entera, que procura salvarse?

Las anteriores preguntas llevan en sí la contestación. Y las hemos hecho, sólo para que nuestros lectores se convenzan una vez más de la poca fe que merecen los despachos de la agencia Wolff, vengan por el aire o vengan por los cables submarinos o los hilos telegráficos.

VEDADO

Queda prohibido cazar y transitar por las fincas denominadas «Hort des Lleó» y «Las Fontanelas».

Dietarios :: Blocques de todos los tamaños :: Calendarios mensuales y semanales :: Calendarios de las Baleares ::

Se venden en la TIPOGRAFÍA MAHONESA, calle Nueva.

PANTIERNO
LO HABRÁ TODOS LOS DOMINGOS
En la Panadería LA CERES
de Antonio Ferrer Mercadal
Cardona y Orfila, 16 y 18

Pintado y decoración DE EDIFICIOS

Quintas, fachadas, chalets, escuelas, iglesias, institutos, fábricas, bibliotecas, casinos, comedores, salas, dormitorios, etcétera, etc.

A medida que la estética y el buen gusto se han ido generalizando ha aumentado el deseo de convertir los aposentos en lugares lo más alegres y agradables que ha sido posible, y esto de ningún modo puede obtenerse empleando los papeles pintados.

En cambio puede satisfacerse a los más exigentes por la pintura moderna, a gusto del que hace el encargo.

Para informes, dirigirse a

LA REGULADORA

Cifuentes, 134, Tienda.

Opinión de lord Churchill

Londres 27.—El ministro lord Churchill ha hecho nuevas manifestaciones que tienen interés.

Hablando de los «raids» alemanes, dijo:

«Si el objeto es amedrentar o sembrar el pánico en el pueblo inglés, me parece que van para largo. Estos «raids» no sólo no atemorizan a nuestro pueblo, sino que nos hacen tener mayor confianza en el triunfo del derecho sobre la fuerza, y nos muestran la comparativa impotencia del enemigo.»

«Tenemos la seguridad de vencer—continuó—porque estamos resueltos a ello, mientras nos quede el último penique, el último soldado y el último buque. Lo que la victoria tarde, no nos inquieta. Las operaciones marchan mejor de lo que al principio esperábamos; la situación actual es tan satisfactoria para nosotros, que no hubiésemos creído lograrla hasta después de ocho o nueve meses de guerra cruenta y de mayores pérdidas que las sufridas.»

Nos hemos propuesto que esta guerra sea precursora del nuevo trazado del mapa de Europa; proseguiamos el noble fin de libertar a las razas oprimidas, restaurar la verdadera integridad de las naciones, emancipar a los países sometidos a yugo extraño; mientras este fin no se logre, la guerra se prolongará indefinidamente.

Nosotros somos los únicos que podemos decirlo, ya que nuestros aliados han renunciado en nuestro favor, con arreglo al Tratado de Londres, al derecho de acordar una paz por separado con el enemigo común.

El final hemos de decidirlo, pues Inglaterra o Alemania. Ya veremos quién lleva el gato al agua.»

LA ELECTRICA MAHONESA

Francisco F. Andreu y Cia. en C.a. Mahón.

De conformidad con lo acordado por la Junta General de accionistas celebrada el día 30 del mes de Enero, queda abierto el pago del dividendo correspondiente al año 1914, que es del 7 por 100 para las acciones de Fundador y 5 por 100 para la Serie A, el cual se hará efectivo mediante la presentación del cupón n.º 11. Las horas destinadas para efectuar el pago son de 10 a 12 de la mañana, en días laborables y en las Oficinas de la Sociedad situadas en la fábrica de electricidad, Avda. de Poniente.—Mahón 1.º Febrero 1915.

Francisco F. Andreu y Cia. en C.a.

Los rumanos

Minas en el Danubio

Milán, 27.—«Il Secolo» recibe un despacho de Bucarest en que se dice que la guarnición austriaca de Orsava sigue arrojando minas sobre el Danubio.

Esas minas son lanzadas para que se vayan a pique los transportes rusos que bajan por el río cargados de víveres y municiones para Serbia.

Esas minas han causado ya bastantes desgracias entre los pescadores de las orillas del río.

Ante la próxima campaña

Roma, 27.—De Bucarest telegrafian al «Giornale d'Italia» diciendo que se ha concentrado en la Hungría meridional un ejército austroalemán considerable.

En él predominan las formaciones germánicas, bávaras en su mayoría.

Este ejército tiene por objeto rechazar la invasión con que los rumanos amenazan.

Está escalonada a lo largo de la línea del Maros, para oponerse así a un avance rumano sobre Transilvania por los desfiladeros de Predeal.

Comprando medicinas

Berna, 27.—Los delegados de la Cruz Roja rumana siguen comprando medicamentos y material sanitario.

Han enviado ya a Brindisi un tren cargado de los unos y del otro.

El cargamento será enviado a Salónica y desde allí transportado a Bucarest.

ESPECTACULOS

TEATRO PRINCIPAL.—«La campana de Corneville», «Baccaccio» y «Sogno d'un valzer» son las obras últimamente puestas en escena.

Han obtenido una buena interpretación que ha dejado por completo satisfecho al público. Los repetidos aplausos y peticiones de bis así lo han demostrado.

En distintas ocasiones hemos dedicado párrafos especiales, reseñas casi enteras, a la sin par Anita Patrizzi, a la graciosa y admirable Fernanda Razzoli, a la elegante y aventajada Rosalia Pangrazzi. Es ya hora de que entre en turno de merecida alabanza el señor Ettore Razzoli.

Notable actor de carácter y excelente cantante, el señor Razzoli es de los que siempre están acertados, es artista para quien ningún escenario resulta grande. En «Las campanas de Corneville» rayó a gran altura, se caracterizó, según acostumbra, a maravilla, y entusiasmó al público que le hizo repetir la romanza del tercer acto.

Anoche en «El encanto de un vals» estuvo también muy inspirado el señor Razzoli.

Y puesto que no tenemos espacio para más, citaremos por lo menos los nombres de Elisa y Jole Patrizzi, de la señora Tatí y después de recordar a los señores Granieri y Marchetti incluyamos en la lista a los señores Schezzi, Fiori, Javi, Battaglini y Servini. Todos merecen plácemes, extensivos a la compañía entera, coros y orquesta.

TEATRO DEL CASINO CONSEY.

—Ayer se interpretaron «La princesa del dólido» y «El anillo de Hierro», obras de que ya hemos tratado. Confirmamos nuestras reseñas anteriores.

El salón teatro de la simpática sociedad de la calle de Citruentes—vióse favorecido por distinguida concurrencia.

NUEVO CINE.—Ante numeroso público se han desarrollado selectos programas compuestos de preciosas películas.

LA ARMONIA (Villa Carlos)—Según nos informan, nuestra paisana Inocencia Triay cantó con gusto hermosos cuplés y el tenor cómico Julio Roca se mostró gracioso y ocurrente. Ambos fueron aplaudidos.

PERDIDA.—Hace unos días se perdió un pendiente de oro que forma una estrella de perlas, con un diamante.

Se dará una buena gratificación a la persona que la haya encontrado y se sirva entregarla en esta imprenta, o en casa su dueña.

Plaza Carmen número 8, Ticoulat, Dentista.

DEL MAR

Ayer a la hora de itinerario zarpó con rumbo a Alcudia y Barcelona, el vapor «Monte-Toro».

—Procedente de la ciudad condal ha fondeado esta mañana el vapor «Isa de Menorca», con la balija pa-seje y carga.

Saídrá esta noche a las ocho para Palma.

—Mañana es esperado de la capital de la provincia el «Mahón».

—Restablecido completamente de la enfermedad que le detuvo algunos días en cama, el lunes se hizo cargo del mando de vapor «Mahón» el capitán don Tito Ginart.

Lo celebramos.

El capitán don Juan Femenías, que se había encargado interinamente de buque, pasó a ocupar el mando en el vapor «Ciudad de».

—Uno de estos días nos comunicó un amigo nuestro que había fallecido en Palma, la semana anterior, el patrón que fué de laud «Internacional» don Antonio Bañez.

Como recordaban nuestros lectores, esta embarcación corrió el temporal durante unos veinte días y escaseando los víveres la tripulación estaba mal alimentada.

El patrón, hombre ya de edad, cayó enfermo y desgraciadamente su dolencia tuvo fatal desenlace.

En paz descansen el infortunado Bañez.

Teatro Principal

Bailes de Carnaval

Se participa a los señores abonados a palcos para los próximos bailes de carnaval se sirvan recoger sus respectivas localidades en la taquilla del Teatro hasta el próximo viernes día 5. Los que no hayan sido recogidos pasado dicho día se venderán al primero que lo solicite.

Horas de taquilla:

Los días de función por la mañana de 9 a 1 y por la tarde de 3 hasta terminada la función.

Los demás días de 9 a 11 noche.

La Empresa.

CRÓNICA LOCAL

Tenemos que añadir un nombre y por cierto de persona tan respetable como estimada a la lista de defunciones de que en poco tiempo hemos dado cuenta. El sábado rindió el postrer tributo, el de la vida, la apreciable señora doña Agueda Pujol y Oives, viuda de Beltrán.

La pérdida de aquella bondadosa anciana de ochenta y cuatro años ha producido hondo sentimiento a las numerosas personas que la trataban y a cuantas figuran en el extenso círculo de relaciones de la familia Beltrán. Buena prueba de este afecto fué la manifestación de duelo a que dio lugar ayer tarde la conducción del cadáver a la necrópolis, acto al que concurren infinidad de personas que durante largo rato desfilaron por la casa moratoria. Sobre el féretro vimos dos coronas, ofrenda postrera en recuerdo de la que fué doña Agueda Pujol y Oives.

Nuestros particulares amigos y correligionarios don Manuel Beltrán Pujol, que forma parte de Directorio republicano, y don Manuel Beltrán Labrés, Teniente de Alcalde, hijo el primero y nieto el segundo de la extinta, comprenderán, dado el afecto que a ellas nos liga, que es sincera la expresión de nuestro pesar. Así lo atestigüamos también a la familia toda de la señora Pujol viuda de Beltrán, en la que figura su nieto político el digno Administrador de Aduanas de esta ciudad don Antonio Pierra.

A todos acompañamos en tan sensible ocasión.

De la ciudad:

Ha quedado abierta al consumo público la fuente de la calle Cos de Gracia, frente al Hospital.

Eran ya plantados los árboles del lado norte de la calle de San José.

Todavía no se ha colocado el farol de la fuente de la plaza Vieja. En esta misma continúan desde hace muchos días sin reparar las excavaciones que hubo que hacer para arrancar los árboles. Sembrante falta en el piso de sitio tan céntrico debe ser subsanada pronto. El señor Alcalde participará seguramente de esta opinión.

El sábado último celebró su Junta General Administrativa para la aprobación de Balance y cuentas de 1915 «La Eléctrica Mahonesa».

Se acordó repartir a los accionistas un dividendo del 7 por 100 a los fundadores y 5 por 100 a las acciones modernas Serie A.

Nos manifiesta un concurrente a dicha Junta que el estado social es muy satisfactorio, que se destinaron buenas sumas a fondo de reserva y amortizaciones y que los concurrentes quedaron muy satisfechos de los datos que se les pusieron de manifiesto y que justifican a marcha siempre próspera de la sociedad, por lo que felicitamos a su digno Gerente nuestro amigo particular don Francisco F. Andreu y a la Junta de Gobierno y Administración.

En atención a las críticas circunstancias actuales suprimió este año el refresco con que en semejante ocasión se obsequiaba a los accionistas, pero en cambio se remitieron al señor Alcalde cien pesetas que «La Eléctrica Mahonesa» ofrece a los establecimientos Municipales de Beneficencia.

Nuestro distinguido y antiguo amigo don César Varela Góñez, ha sido promovido al empleo de Oficial Caudal de Fortificación de primera clase—capitán,—de la Comandancia de Ingenieros de esta plaza.

Felicitámoste por su merecido ascenso.

Algunos artistas y amigos del malogrado pintor francés Champcommunal, que residía en Deyá (Mallorca) de donde tuvo que marchar cuando los comienzos de la guerra europea y que fué muerto en el frente de batalla el día 5 del pasado Noviembre, preparan una fiesta triste y simpática en honor del artista.

En la poética casa del pintor han quedado buen número de telas, paisajes luminosos de la sierra, trozos de costa brava mal orquinal donde palpita el alma toda del amable artista.

Y en Deyá mismo donde pasó muchos días Champcommunal, en su casa hoy cerrada y que parece sentir la nostalgia de sus moradores, allí mismo se quiere hacer una exposición.

La simpática idea ha sido muy bien acogida por cuantos conocieron al malogrado pintor.

Dice «La Última Hora»:

«Tenemos a la vista una carta del célebre diputado por este distrito don Alejandro Rossetti, fechada en Madrid el día 22 del mes corriente dirigida a nuestro amigo don Jerónimo Pujol, que textualmente dice:

«Mi querido Jerónimo: Hoy me manifestó el señor Presidente del Consejo, a quien pregunté cuál era el estado de las negociaciones referentes a los fusilados en Lieja, que se está discutiendo la indemnización y que aunque no podrá obtenerse la que pretenden las familias de los interesados, confía en que se conseguirá una indemnización razonable,»

Banco de Menorca

Pagamos todos los cupones vencimiento 1.º Enero de 1915 así nacionales como extranjeros También pagamos el cupón de la Deuda Amortizable 5 por ciento vencimiento 15 Febrero próximo.

Crédito Mercantil de Menorca

Paga los cupones de las Deudas Interior y Amortizable «veinte días antes» de sus respectivos vencimientos.

Paga actualmente el dividendo activo del Banco de España correspondiente al segundo semestre del ejercicio 1914 y el cupón de las Cédulas Uruguay 6 por 100 vencimiento 31 Diciembre 1914

Lorenzo Pons Marqués

Médico especialista en las enfermedades de los ojos

Premiado por la Real Academia de Medicina de Madrid. Socio correspondiente de la misma. Director del Dispensario Oftalmológico Municipal.

Consulta: De 1 a 3 y de 7 a 8.

Anuncivay, 18.

AVISO AL COMERCIO

Sin cobrar gastos nos encargamos de la cobranza de créditos abandonados por imposibles, siendo sobre Málaga.

Necesitamos en esta Provincia Representantes activos para vender tejidos ingleses.

Acceptamos Representaciones, garantizando nosotros los pedidos.

Importantes referencias y garantías, siempre dispuestos.

Diríjanse, Tejidos, Santa Lucía 18 Málaga.

PUBLICACIONES

En la «Tipografía Mahonesa», calle Nueva, se ha recibido el cuaderno número 14 de la magnífica publicación «La Guerra Ilustrada» y la entrega número 10 de «La Guerra Europea», original esta última del notable escritor don Vicente Blasco Ibáñez.

Se ha recibido también el «Album de Música de el Cine», número 7, y la revista ilustrada «El Teatro».

SOMBREROS ELEGANTES.—Por finalizar la estación se liquidan a precios económicos; gran variedad de sombreros de señora.

Pi y Margall, 2.

De lo dicho se deduce que en principio la obligación de indemnizar estará reconocida por más que no hemos puntualizado, porque la conversión ha sido brevísima.

Cotización de la plata facilitada por la casa Marret Bonnin, Figuerola y C. de Barcelona

Table with columns: Platino, Oro fino, Plata fina, etc. and prices in Kslg. Ptas.

Venta y compra de bolas y galerías precio según ley y número. Venta de óxidos, Borax líquido, Nitratos y cloruros.

Facilitada por la casa Caplan Saint-Amand et Fils de París

Gran surtido de cadenas plata para lierosneros

Table with columns: Borax líquido la botella de litro, Oxido la botella de 1/4 litro, Plata fina, etc.

Soldadura con hechuras Plancha latón especial para soldadura. Sierras finas la gruesa a Grises ingleses clase superior el número 0'35

Bojas de plata macizas varios números de la casa Catalina Moll, Vda. de Sintes y Cia. Venta exclusiva. Hechuras el mil 8'00

Mahón 29 de Enero de 1915. Referencias M. Beltrán y C., Comercio 12.

PARA ALQUILAR.—Lo están los altos y bajos de la casa Plaza de la Pescadería n.º 34, por separado o en junto, por cuatro duros y medio mensuales.

También lo está la casa de reciente construcción, de la calle de la Concepción n.º 47 A por once pesetas mensuales.

Informarán en la calle de Pi y Margall n.º 110.

PÉRDIDAS.—Por las calles de esta ciudad se ha perdido un pendiente de oro montado en diamantes.

Se gratificará a la persona que lo entregue en esta imprenta.

VENTA DE LÁMPARAS de filamento metálico de las marcas más acreditadas, a precios económicos.

Taller de herrería y cerrajería de Juan Matheu. Calle del Castillo 18 y 20, en Villa-Carlos.

SE ALQUILA.—El piso alto de la calle San Sebastián número 1, letra A. al lado de la Administración Militar. Darán razón en la Explanada número 6.

TIENDA DE ROPAS PARA VENDER. Por tener que marcharse a Marruecos sus dueños. Está situada en la plaza del Claustro, número 4. Darán razón calle Cos de Gracia, número 162.

VEDADO Queda prohibido cazar y transitar por las fincas denominadas «Hort des Lleó» y «Las Fontanellas».

G. Forteza Medicina y Cirugía General

Especialidad: Enfermedades de la Infancia

Reconocimiento de nodrizas PESA BEBÉS REGIMENES ALIMENTICIOS Explanada, núm. 67

2.000 (dos mil) Duros

Se necesitan varias cantidades para cobrar en primera hipoteca. Hay dos casas para vender en la entrada de la Carretera de Mahón a Ciudadela a precio módico.

Servicio Telegráfico DE LA VOZ DE MENORCA

Conferencias telegráficas de nuestro corresponsal en Barcelona

Lotería Nacional

Table with columns: Con 100.000 pesetas, Con 60.000 pesetas, Con 20.000 pesetas, Con 1.500 pesetas

CONSEJO DE MINISTROS

El regreso del señor Dato que viene de Granada ha defraudado las esperanzas de los que creían en una próxima crisis total.

Antes de entrar en el despacho de la presidencia para celebrar Consejo, el señor Dato calificó de infundios aquellos rumores.

La reunión duró tres horas. A la salida, el jefe del gobierno dijo que el consejo no había tenido importancia y que informó acerca del viaje a Granada.

El señor Echagüe leyó proyectos de guerra. El ministro de Fomento presentó expedientes y el de Estado dió gravísimas noticias de México.

DE LA GUERRA

En el parlamento inglés. Mañana se reunirán las cámaras inglesas. Se anuncia un proyecto de empréstito de un millón de libras esterlinas

Sublevación. Se han sublevado los negros de la región entre Zombe y Blantire. Atacaron a los blancos y mataron a tres.

El paquebot «Leter», que se dirigía a Kington, recibió unos proyectiles de otro submarino.

La gran marcha del paquebot hizo que el submarino desistiera de perseguirle.

El puerto de Fleetwoot ha sido cerrado por orden de las autoridades navales inglesas.

Por la noche serán apagadas todas las luces. Ningún barco saldrá del puerto hasta nueva orden.

El conde de Zeppelin

Copenhague.—Se asegura que el conde de Zeppelin ha subido a bordo de un zeppelin gigante.

Se propone ir al encuentro del Kaiser para proponerle un nuevo plan de invasión aérea contra Inglaterra

Los aviadores alemanes

Roma.—Los aviadores alemanes volaron ayer sobre Nancy, arrojando bombas, que cayeron en la estación y en una escuela.

También arrojaron bombas en otras poblaciones inmediatas.

Han resultado heridas varias personas.

El parte de las tres

París.—El fuego de la artillería fue ayer muy intenso. En la región del Norte el enemigo intentó un ataque por el suroeste de Iprés. Fue rechazado.

En la línea del Aisne desollamos algunas baterías enemigas y consolidamos nuestras posiciones.

En el Argóné hay calma relativa.

El temporal

En Gibraltar ha entrado un crucero de guerra inglés con averías causadas por el violento temporal.

También ha llegado de arribada forzosa otro buque con la hélice rota.

Una nota de Londres

En una nota inserta en la prensa de Londres se plantea una cuestión entre el gobierno norteamericano y los aliados.

«Washington.—El Ministro de Negocios ha recibido una nota de los embajadores de Francia, Rusia e Inglaterra, diciendo que los aliados no admiten que los yanquis adquieran barcos alemanes.»

Indignación.—Mejoría

La prensa inglesa y la francesa se muestra indignadísima por los ataques traicioneros que contra buques mercantes realizan los submarinos alemanes.

Berlín.—El Kromprinz sigue mejor.

LAS CORTES

Sesiones del día 1 SENADO

Preside el señor Santos Guzmán y asiste el señor Dato. Ausente el Gobierno no pudo desarrollarse la interpelación económica anunciada.

El señor Dato justifica la ausencia de los ministros y se apiza el debate.

Se levanta la sesión.

CONGRESO

El señor González Besada abre la sesión a las cuatro.

En el banco azul los ministros de Estado, Justicia y Gobernación. La Cámara desanimada. Se dirigen preguntas sin interés.

La sesión se anima un poco al discutir el proyecto de bases navales.

Intervienen varios oradores y se aprueba el artículo primero.

Se levanta la sesión.

Es creencia general que esta semana se cerrará el Parlamento.

Barcelona 3, 6, 15

Sesiones de ayer

En el Congreso presidió el señor González Besada, y estuvo presente el señor Sánchez Guerra. La Cámara estuvo desanimada.

El señor Domingo habló sobre la cuestión del juego en Tarragona y el señor Morote trató de la crisis económica de Granada.

ciertos actos sea sustituida por la jota. Continué el debate sobre el proyecto de bases navales en el que intervinieron los señores Nougués, Barber y Urzáiz, y se levantó la sesión.

La del Senado estuvo presidida por el señor Santos Guzmán. Concurrieron los ministros de Justicia, Hacienda y Fomento, además del señor Dato.

Trátase de una reforma en el ramo de ferrocarriles. El obispo de Solsona pidió que se aumente la consignación para reparar templos.

Se votó una pensión a los nietos de Pi y Margall.

El señor Navarreteverter explicó una interpelación política y económica relacionada con la guerra y se levantó la sesión.

Al salir del Parlamento

Vuelve a hablarse de la formación de un gabinete de concentración nacional.

Apesar de las negativas de los ministros el tema expresado es de palpitar actualidad.

CRONICA DE LA GUERRA

Enfermos torpedeados

Al noroeste de El Havre un submarino alemán torpedó a un barco hospital inglés, menospreciando el pabellón de la Cruz Roja que ante los germanos no ampara a los enfermos.

Por fortuna el buque torpedeado resultó ileso y los heridos y enfermos no vieron aumentados sus padecimientos.

De Oriente a Occidente

Un torpedero alemán que retiraba minas fué alcanzado y hundido por una explosión.

Asegúrase que Turquía ha pedido un millón de soldados a Alemania y Austria.

Marsella.—Para reponerse de sus heridas ha llegado el príncipe Jorge de Serbia.

Roma.—Los germanófilos organizaron un mitin y los radicales invadieron el local en que se celebraba el acto. Dieron vivas a la guerra y mueras a Austria.

Después de cruzar la frontera se internaron en Italia unos cincuenta austriacos a quienes las autoridades intimaron para que se retiraran.

Un general austriaco ha sido reemplazado por un príncipe Hohenzollern en el cargo de gobernador militar de Trieste.

Atenas.—Frente a las costas de Corfú han sido vistos unos cruceros misteriosos.

Un contingente serbio atravesó la frontera búlgara. El gobierno de Belgrado ha dado explicaciones al de Sofía.

Un parte oficial

París.—El parte oficial dado ayer a las tres de la tarde dice:

La artillería disparó en todo el frente y los ataques del enemigo fueron rechazados después de ocasionarle pérdidas considerables.

En el Woèvre fué atacado un puesto inglés. Los defensores retrocedieron y luego recuperaron el terreno perdido.

En La Bassé el enemigo dió varios ataques, que rechazamos. En el tercero llegó hasta nuestras alambradas, pero el contraataque le hizo huir y retroceder gran trecho.

En el Iser nada que señalar; en Perthes una acción de infantería resultó indecisa y en la Lorena no hay variación.

Varias noticias

La prensa holandesa dice que la referencia inglesa es la que presenta más visos de verdad entre cuantos hablan de las hazañas de los submarinos alemanes.

Nueva York.—El multimillonario y generoso Carnegie se muestra enemigo de los alemanes y les acusa de haber realizado actos propios de los hotentotes.

Los alcaldes de varias poblaciones alemanas han tasado en dos kilos por semana y por persona el pan que pueden comer sus administrados y han dictado severas medidas para que ninguno consuma más.

Asegúrase que en el combate naval de Frisias murió un hijo del general Kluck.

El almirantazgo inglés ha dado instrucciones para la navegación de los buques neutrales para evitar que se les confunda con los veinte grandes transportes preparados para llevar tropas a Francia.

Tipografía Labrega calle Nueva, Mahón

Comerciantes e Industriales

La nueva lámpara "NITRA"

ha resuelto el problema del alumbrado eléctrico económico

Todos los arcos voltaicos deben sustituirse por la nueva lámpara NITRA

Consumo medio watio por bujía: la más adoptada por el comercio e industrias, lo cual comprueba fijándose en los establecimientos. Una lámpara "NITRA" de 200 bujías consume como una lámpara de filamento metálico de 100 bujías o una de filamento carbón de 25 bujías.

TIPOS 200, 400, 600, 1000, 1500, 2000 y 3000 bujías

De venta en todas las Centrales y Establecimientos de Electricidad y

A. E. G.-Thomson Houston Ibérica (S. A.)

MADRID - BARCELONA - BILBAO - GIJÓN - VALENCIA - SEVILLA - ZARAGOZA

HAGA UNA PRUEBA CON EL Sunlight Jabón

Ningún argumento á favor del Jabón Sunlight es más convincente que la prueba del Jabón. El Jabón Sunlight está hecho para ayudar y, en efecto, ayuda. Facilita el trabajo pesado y, disminuyendo el



constante frotar y golpear, hace la labor sencilla y perfecta.

El Jabón Sunlight es un excelente obrero, le ahorra dinero, trabajo y ropa. ENSÁVELO.

AGUA DE SOLARES

DE EXCELENTES RESULTADOS PARA LAS ENFERMEDADES DEL ESTÓMAGO Y NERVIOSAS

Premiadas con altas recompensas en todas las Exposiciones a que han concurrido. GRAN PREMIO en la Exposición Hispano Francesa en Zaragoza.

Pídase en las comidas

La mejor Agua de mesa

De venta en farmacias, Droguerías y Depósitos de Aguas minerales.

Concesionario exclusivo para Cataluña y Baleares, Federico Muñoz, Rosellón, 222, bajos, Barcelona.

Depósito en Mahón:

Eduardo Cabiró

Cardona y Orfila, 11.

Tipografía Mahonesa CALLE NUEVA

Se hacen toda clase de trabajos de imprenta, en negro y en colores.

Imociones en tinta comunicativa

ESPECIALIDAD EN TRABAJO COMERCIAL

Se sirven todas las obras editadas tanto en España como en el extranjero. Relaciones con las principales casas editoriales. Obras literarias y científicas.

Gran surtido en toda clase de objetos de escritorio. Papel para cartas. Papel pautado para música. Papeles y objetos para dibujos. Cartulinas. Tintas, etc.

Precios económicos

Rapidez en servir los encargos

HERNIAS Y RELAJACIONES

La operación no es cura radical

Al peligro de morir de la operación hay que agregar el de la recidiva de la hernia si el operado escapa con vida y no usa, después de operado, un adecuado aparato protésico, no un breguero o un vendaje cualquiera. Hecha infaliblemente: no sufre engaños ni decepciones; no padece ni muere de extragulación de la hernia ni de la operación y se quita el sambenito de la dolencia quien únicamente acepta lo sancionado por la EXPERIENCIA, reconocido por la CIENCIA y refrendado en el alto PODER JUDICIAL, cual las perennísimas creaciones R. m. n.

Retención y curación radical en todas edades sin operar, con comodidad, recato y en breve tiempo

Véase el folletito instructivo que el especialista don Pedro Ramón remite gratis a quien lo solicita. Despacho: CARMEN, 38, piso 1.º, Barcelona.

NOTA: Los aparatos herniarios, vendajes abdominales, pasarios especiales y demás creaciones del especialista don Pedro Ramón son las únicas que han merecido unánimes y laudatorios elogios de todas las Reales Academias de Medicina y Cirugía, incluso la de Palma de Mallorca, y también las únicas presentadas al examen de todos los señores Médicos de la isla de Menorca por el Delegado que, cada año, a fines de Julio, visita las poblaciones de la misma. De cuantos roles es posible acudir a esta Casa y piden el «Folletito instructivo» que se ofrece, se toma nota para en su día avisarles por carta la fecha fija en que podrán consultar en Mahón y Ciudadela con dicho delegado.